

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Soziales und Gesellschaftlichen
Zusammenhalt

Ihr Ansprechpartner
Juliane Morgenroth

Durchwahl
Telefon +49 351 564 55055
Telefax +49 351 564 55060

presse@sms.sachsen.de*

21.08.2014

Immer mehr Hausärzte lehren für die Medizinische Fakultät Carl Gustav Carus Dresden

Gemeinsame Pressemitteilung mit SMWK

Künftig dürfen sich 18 weitere niedergelassene Allgemeinmediziner offiziell als »Akademische Lehrpraxen an der TU Dresden« der Medizinischen Fakultät Carl Gustav Carus Dresden bezeichnen. Das sächsische Wissenschaftsministerium hat auf Antrag der TU Dresden, Medizinische Fakultät, im Einvernehmen mit dem sächsischen Sozialministerium den Abschluss der entsprechenden Verträge genehmigt.

Die vertraglichen Vereinbarungen zwischen den niedergelassenen Ärzten und der TU Dresden erfolgt auf der Grundlage des Sächsischen Hochschulfreiheitsgesetzes sowie der Approbationsordnung für Ärzte. Die Vereinbarungen dienen der Ausbildung von Studierenden durch Lehrveranstaltungen im Bereich der Allgemeinmedizin, insbesondere im Rahmen von Seminaren, Blockpraktika, Praxistage und im Praktischen Jahr, dem letzten Ausbildungsjahr in der Mediziner Ausbildung.

Der rechtliche Rahmen für diese Zusammenarbeit besteht bereits seit längerem. Besonders erfreulich ist, dass die medizinische Fakultät Carl Gustav Carus Dresden zunehmend mehr Allgemeinmediziner mit Praxen außerhalb von Großstädten für die akademische Lehrtätigkeit gewinnen kann. Für Medizinstudenten mit Wohnortnähe im ländlichen Raum, die zukünftig eine Facharztqualifikation für Allgemeinmedizin anstreben, bietet dies eine gute Möglichkeit, sich einen tiefgreifenden Einblick in die tagtägliche verantwortungsvolle Arbeit eines Hausarztes zu verschaffen.

Erklärtes Ziel des Freistaates Sachsen ist es, mehr Medizinstudenten für die spätere Übernahme von Landarztpraxen zu gewinnen. »Ein guter Unterricht in Lehrpraxen wird die Motivation Studierender erhöhen, sich für den Hausarztberuf, der hohe gesellschaftliche Wertschätzung verdient, zu interessieren«, sagte dazu Staatsministerin von Schorlemmer.

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
für Soziales und
Gesellschaftlichen
Zusammenhalt**
Albertstraße 10
01097 Dresden

www.sms.sachsen.de

Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien
3, 7, 8 Haltestelle Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Seit Juni 2002 lehren insgesamt 84 niedergelassene Allgemeinmediziner für die Medizinische Fakultät der TU Dresden. Eine niedergelassene Gemeinschaftspraxis für Allgemeinmedizin ist seit Januar 2006 als Lehrpraxis für die Medizinische Fakultät Leipzig an der Universität Leipzig tätig. Um die Facharztqualifikation für Allgemeinmedizin besonders im ländlichen Raum weiter zu verbessern, hofft Staatsministerin Christine Clauß, dass sich die sehr positive Entwicklung der Akademischen Lehrpraxen an der TU Dresden auch auf Leipzig mit seiner medizinischen Fakultät überträgt.